
別記様式－５ 

 

 

 

平成２７年度 足立区公契約等審議会 第１回定例審議 概要 
 

開 催 日 時 

及 び 

場 所 

平成２７年６月２日（火） １０時００分 ～ １１時１５分 

足立区役所１１階  入札室 

出 席 委 員 

萩 原 健 二 会 長 

寺 倉 克 佑 委 員 

大 橋  恵  委 員 

審議対象年度  平成２６年度 

抽 出 案 件 数  ５件 

審 議 案 件  １ 定例審議案件 

議案第１号 工事契約  足立区立関原小学校改築工事 

議案第２号 工事契約  千住あずま住区センター改築電気設備工事 

議案第３号 工事契約  鋸南自然の家外壁等改修工事 

議案第４号 物品契約   業務システム・情報機器等運用管理業務委託(Ｈ

２６債務) 

議案第５号 物品契約  設備環境管理業務委託 

※ 審議案件の抽出は委員による。 

２ 報告事項 

（１）平成２７年度定期監査結果について 

（２）平成２６年度公契約条例適用契約等について 

（３）平成２６年度指名停止措置状況について 

（４）平成２７年２月からの公共工事設計労務単価（新労務単価）の運用に

係る特例措置の実施およびインフレスライド条項の運用について 

（５）平成２７年度入札契約制度の見直しについて 

（６）戸籍事務外部化に伴う業務委託契約の自主点検結果の進捗状況について 

 

委員からの 

意見及び質問 

 

それに対する回答 

意見及び質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

審議会による報告

又は意見の具申 

１ 定例審議案件５件については、適正な入札手続きが行われたことを確認

し、了承した。 

 

なお、今後も一層、公正な手続きの確保に努められたい。 
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別記様式－５ 

 

 

 意見及び質問 回答 

 

委員からの 

意見及び質問 

 

それに対する回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

工事契約案件３件 

議案第１号 

足立区立関原小学校改築工事 

 

①入札者が２企業体とは少ない。競

争が成り立ちにくい状況にあるの

はなぜか。 

 

 

 

 

 

 

 

②区内業者の優先の決まりはあるの 

か。 

 

③予定価格の積算単価で、足立区が

定めているものがあるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④出資割合に関係なく、下位の順位

の業者でも現場の指導的立場にな

れるのか。 

 

 

【第１号議案了承】 

 

 

議案第２号 

千住あずま住区センター改築電気

設備工事 

 

① 参考資料の一覧表の中で、どこ

までが資格のある業者なのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 入札参加資格については審査会で決

定している。平成２４年度から予定

価格６千万円以上の案件は、区内業

者優先で、本件は支店業者やゼネコ

ンといわれる大手建設業者は参加資

格を認めていない。Ａランクの区内

業者が少なく、第一順位になりたが

らないこともその原因と考えられ

る。 

 

○議会要望等を踏まえた政策判断の中

で、区内業者を優先している。 

 

○ 予定価格は、営繕積算システム「リ

ビック」で積算しており、単価は都

の標準単価を使用している。市場調

査後、区に通知するまで、３、４カ

月のタイムラグがある。単価表にな

いものは見積をとって積算している

ので、予定価格自体は実態に合って

いるはずである。一方、今年度から

は、入札の際、提出していただく内

訳書の内容を点検し、適切に積算を

しているかどうか確認している。 

 

○ 現場代理人は、責任者でもあるの

で、通常は第一順位の業者から出て

いる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 特定建設業許可がない業者は、資格

がない。本店業者は網かけで表示し

ている。 
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別記様式－５ 

 

 

 

委員からの 

意見及び質問 

 

それに対する回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②入札見積経過調書の備考欄に「落 

札金額に８％を加算した金額を契

約金額とする。」とあるがこれは

どういうことか。 

 

 

 

③有資格者の内、３者から申込みが

あったのか。 

 

 

④８者位参加しないとなかなか競争

性が高くならないのではないか。 

 

 

 

⑤毎回、同じ大きい業者が取ってし 

まうと、入札参加者が増えていか 

ない。 

 

 

【第２号議案了承】 

 

 

議案第３号 

鋸南自然の家外壁等改修工事 

 

①入札見積経過調書で、辞退者が多 

いことと、入札金額にほとんど差

がない理由は何か。 

 

 

②施設の地元業者を指名した方が良 

かったのではないか。 

 

 

③小さい修繕などは、最初に手掛け

た業者が行くのか。 

 

 

 

【第３号議案了承】 

 

物品契約案件２件 

議案第４号 

業務システム・情報機器等運用管

理業務委託 (Ｈ２６債務) 

 

○電子入札の際は、税抜金額が表示さ

れるが、契約金額は消費税が加算さ

れる。調書の予定価格は税込みであ

る。落札率を計算するときには、落

札金額に８％を掛けて、予定価格と 

比較していただきたい。 

 

○申込みは４者である。１者が辞退し

たので、実際には３者による入札で

あった。 

 

○区内業者は、それほど大きな業者が

いないことに加え、技術者も少ない

ので、あまりたくさん受注できな

い。 

 

○そのとおりである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○足立区外の施設なので、工事ができ

る業者も限られているし、業者から

するとあまり取りたい仕事ではない

かと思われる。 

 

○基本的には、区内業者優先である

が、区外施設については、地元業者

も指名するようにしている。 

 

○ １３０万円未満の工事は、主管課の

権限でできるので、そのように対応

している。 
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別記様式－５ 

 

 

 

委員からの 

意見及び質問 

 

それに対する回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①価格が適正であるかどうかは庁内

で確認されているのか。 

 

 

 

 

 

【第４号議案了承】 

 

 

議案第５号 

設備環境管理業務委託 

 

① 具体的には、どのような仕事を

するのか。 

 

 

 

 

 

② 価格の算定はどのようにやって

いるのか。 

 

 

 

③これは単年度契約か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【第５号議案了承】 

 

 

 

○プロポーザルの際は、配布資料の委

員名簿でもお分かりいただけるよう 

に、外部の方を委員に加えている。

こうした方の意見を聞きながら、適

正であるかを判断している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○大きい項目としては、設備運転管理

業務、設備点検保守業務、環境衛生

管理業務の３点である。このうち、

環境衛生管理業務は、土日や閉庁日

に一斉的に害虫駆除等を行ってい

る。 

 

○ 現在、受注している業者の下見積を

参考に予定価格を設定している。高

額の案件は、１者だけではなく複数

の業者から下見積を取っている。 

 

○今までは、庁舎管理課の内規で、評

定が良ければ２回まで随意契約でき

ることを定めていた。昨年度末に業

務委託契約の評定要綱を制定し、今

年度は本件のみであるが、徐々に適

用対象を拡げていく予定である。ま

た、随意契約は、地方自治法上の例

外規定なので、長期継続契約として

定め、契約を更新することを検討し

ていく。 
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別記様式－１２ 

 

 

 

平成２７年度 足立区公契約等審議会 第１回公契約制度検討審議 概要 
 

開 催 日 時 

及 び 

場 所 

平成２７年６月２日（火） １１時１５分 ～ １１時４０分 

足立区役所１１階  入札室 

出 席 委 員 

萩 原 健 二 会 長 

寺 倉 克 佑 委 員 

大 橋  恵  委 員 

審 議 案 件  １ 公契約制度検討審議案件 

議案第６号 社会保険等未加入対策について 

議案第７号 業務委託契約における労働環境の確認について 

議案第８号 平成２７年度総合評価方式による入札について 

 

 

審議会による報告

又は意見の具申 

公契約制度検討審議案件３件について内容を確認し、妥当であることを了

承した。 

 

 

質疑・意見等 

（要 旨）※ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第６号 

社会保険等未加入

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・社会保険等未加入対策について、契約課長から説

明 

○ 社会保険等に強制加入が条件とすると、区が発

注する工事が受けられないということにならない

か。 

 →現在、電子入札に登録している業者のうち、大

きな事業者は大体社会保険に加入しているので、

大丈夫だと思われる。問題は、下請で、どこまで

厳しく行うか。国交省のように元請と一次下請業

者にとどめるのか。未加入対策の本来の主旨は、

全ての事業者を対象とすることであるが、そこに

到達するまでの年次計画を作成し、最初は元請、

一次、数年度後は二次、三次までに拡げていくよ

うに段階的に実施するのが現実的であると考え

る。 

 

 ⇒事務局の説明とおり、他自治体の動向をみなが

ら継続審議とする。 
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別記様式－１２ 

 

 

質疑・意見等 

（要 旨）※ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第７号 

業務委託契約におけ

る労働環境の確認に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第８号 

平成２７年度総合

評価方式による入

札について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・業務委託契約における労働環境の確認について、

契約課長から説明 

 

○ 金額の大きな案件から労働環境チェックシート

の提出を求めるとのことだが、事業者が作成する

チェックシートか。労働者自らが作成するチェッ

クシートが必要ではないか。 

 →事業者の庶務担当者が記入するものなので、

個々の労働者の状況は把握しきれない。この点に

ついては、検討する必要があると考える。 

 

○ 指定管理者を選定するときの基準は何か。 

→募集公告に、今年度から労働条件審査を実施

することを記載し、審査会で選定した後、社労

士が労働条件を確認する。 

 業務委託契約については、社労士による審査

ではなく、労働環境チェックシートで労働環境

を確認していく。 

 

 ⇒事務局の説明のとおり、段階的に労働環境チェ

ックシートを導入する方向で検討していく。 

 

 

 

 

 

 

・平成２７年度総合評価方式による入札について 

 平成２７年度の総合評価方式対象工事一覧表及び

本日意見聴取を行う案件について、契約課長から

説明 

 

○ 案件のうち「公園防災施設整備工事(その６)」 

の資料では、３カ所の公園に防災施設を設置する

ようになっている。３カ所の周辺には、何千と住

宅がある。トイレは、１軒当たり１個必要なわけ

である。１カ所に４個位では、足立区で地震が起

こった場合、使おうとしてもほとんどの方が使え

ないと思う。現実的ではないようにみえる。 

 →災害時の避難場所についても、全世帯の何割が

避難所をお使いになるのか。その人数分の避難場

所を確保するが、おそらく全世帯数の人数分は必

要ないという考え方で、公園のトイレを使ったり

するのも設置の前提条件になったりすると思われ

る。整備計画については積算方法を確認して報告
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別記様式－１２ 

 

 

質疑・意見等 

（要 旨）※ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

をする。 

 

 ⇒評価項目や評価方法等について、委員全員の了

承を得た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 質疑・意見（要旨）は議題の項目別にまとめたため、発言の順序と異なるところがあります。 
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